



MARCO POLO

1254-1324

Il s'est rendu jusqu'à Cambaluc, capitale de l'Empire mongol, où il a servi pendant presque vingt ans le Grand Khan. Le récit de son voyage a inspiré de nombreux explorateurs après lui

S'il n'est pas le premier à se rendre jusqu'en Chine, ce qui fait la renommée de Marco Polo, c'est la richesse de son périple vers l'est et surtout le témoignage écrit qu'il en a laissé, faisant pour la première fois entrevoir les réalités de la lointaine Chine.

Son père Niccolò Polo, marchand vénitien, est envoyé en 1271 par le pape pour une mission diplomatique auprès du peuple mongol. Marco Polo accompagne son père. Il a 17 ans et son grand voyage commence. Ils passent par Antioche, Bagdad, Ormuz, Kashgar jusqu'à Cambaluc (future Beijing), la capitale mongole qu'ils atteignent en 1275.

Marco Polo passe 17 années au service du Grand Khan, Kubilai Khan, pendant lesquelles il parcourt la Mongolie, la Birmanie, l'Inde ou encore la Malaisie. Son père et lui obtiennent de rentrer chez eux vers la fin du règne du Grand Khan (v. 1294) contre un dernier engagement : accompagner la fille de Kubilai Khan, promise en mariage à Arghoun, un dirigeant perse. En 1295, ils sont enfin de retour à Venise.

La Sérénissime entre en guerre contre Gênes en 1296 et Marco Polo est fait prisonnier. C'est durant cet emprisonnement qu'il relate son fantastique voyage à l'écrivain Rustichello de Pise. Le *Livre des merveilles* naît de ce récit et fascine l'Occident à propos du monde du XIII^e siècle : on y trouve notamment la première mention de Cipango (le Japon).

Si la véracité du récit est très contestée à notre époque, il est pourtant d'une importance et d'un impact considérables après sa première parution en 1298. Christophe Colomb rêva lui-même d'atteindre Cipango grâce au *Livre des merveilles*.

